ActividadFísica, SaludySociedad

La materia de Actividad Física, Salud y Sociedad responde a dos objetivos educativos básicos: por un lado, dar continuidada las experienciasdeaprendizajedeetapasanteriores ydeprimero deBachillerato desarrollando competencias específicas propias de la materia que conectan con objetivos de etapa como el "afianzar hábitos de actividades físicodeportivas para favorecer el bienestar físico y mental, así como medio de desarrollo personal social";porotrolado,responderalcarácterpropedéuticodeBachillerato,iniciandoalalu mnadoenlas competencias propias de las alternativas profesionales y de estudio del campo de la actividad física. la salud. deporteyelusodeltiempolibre. Setrata de contribuiral de sarrollo de un alumnado cada vez más autó nomoenla gestión de su actividad física y deportiva, a la vez que dotarlo de las competencias necesarias para convertirloen agentedecambiosocial,capazdepromoverygestionarlaactividaddelosotros,generandounimpac topositivoy transformador en su entorno. El alumnado que finaliza esta etapa educativa debe enfrentarse ser capaz de una realidaddealtaimplantaciónennuestrasociedadcomoesladelasactividadesfísicas, nosolol asdeíndole deportiva, sino también las de carácter cultural y de salud, y lo hará, con una actitud crítica proactiva, en favor de losvalorestransformadoresdeestasociedad,comolainclusiónynodiscriminación,lacooperación yresoluciónde conflictos, los estilos devidas a ludables y el cuidado del medio ambiente. Paraalcanzarestosobjetivos, sedesarrollarán las competencias específicas de la materia que incidenenlas siguientes líneas básicas: experimentar y afrontar con éxito un amplio espectro de situaciones motrices, creando adherencia y fomentando estilos de vida saludables; adquirir competencias en la organización de actividades, el trabajo colaborativo, así como en la gestión y dirección de grupos en relación con las actividades físicas y deportivas; adoptar una postura ética, crítica y proactiva sobre el impacto social de estas actividades, favoreciendo la inclusión comprendiendosuimplicaciónen У lasdiferentesmanifestacionesculturales, además desuinfluencia en el entorno urbanoynaturaldeunamaneraeco-sostenible. Los saberes básicos se organizan en cinco bloques: «Vida activa y saludable», «Organización y

Los saberes básicos se organizan en cinco bloques: «Vida activa y saludable», «Organización y gestión de la actividad física», «Resolución de problemas en situaciones motrices», «Actividad física y sociedad», e «Interacción eficiente y sostenible con el entorno». Estos bloques de saberes, actitudinales, procedimentales o cognoscitivos son susceptibles de conectarse entre sí en situaciones de aprendizaje integradas, o mediante la propuesta y desarrollo de proyectos, asícomolacreacióndeproductosdeserviciosocial,dandoalamateriaun carácterintradiscipinar. Igualmente, se conectarán en su propuesta pedagógica con los saberes de otras materias de la etapa de manera transdisciplinar.

COMPETENCIAS ESPECÍFICAS

 Asentar, practicary promoverensuento rno próximo estilos devida activos y saludables, plani ficando la actividad física propia y de terceros, partiendo de una evaluación inicial con base a parámetros científicos asequibles de las características fisiológicas y biométricas de los participantes, sus necesidades y motivaciones, asícomo de las condiciones del contexto para incorporar estilos de vidas aludables. La adquisición de esta competencia específica supone para el alumnado ser capaz de considerar todos elementosquecondicionanlasaludylaactividadfísica,aplicarmétodosdeevaluacióndelosfactores delrendimientomotriz, definiendo objetivos alcanzables y planificando la actividad, principios respetando los del acondicionamiento aprendizajemotor. Graciasa ella, el alumnado no solo adoptará deforma estable estilos devida activ aysaludable, sino que compartirá información y actitudes, colaborando con los demás en la incorporación de estos hábitos estemodo, el alumnado generará objetivos de mantenimiento y mejora de la condición física y motora ajustadosa sus posibilidades y condiciones de su entorno, mejorando la eficiencia de los procesos. Mantendrá, además, una actitud alerta y de análisis crítico ante aquellos comportamientos, estereotipos e informaciones contrarias a los criterios adquiridos sobre una actividad física y deportiva saludable. Asimismo, esta competencia específica significa implicaralalumnadoenuncaminodesdelaautogestióndesupropiaactividadfísica,enfuncióndesu sinteresesy motivaciones, hasta la colaboración con los otros, generando una actitud proactiva y de influencia en su entorno ecosocial. Finalmente, demandará de la integración aplicación а diferentes contextos de actividad física deportiva, de la globalida de los aprendizajes adquiridos previamente en la materia de Educación Fí sica.asícomo

enotrasmateriasdelcurrículo,incluyendolautilizacióndeaplicacionesydispositivosdigitalesensu actividad,con protección,seguridadyoportunidad.

Esta competenciaespecíficase conectacon lossiguientes descriptores: STEM2, STEM5,CD4, CPSAA1.2, CPSAA2, CPSAA5.

2. Experimentar y desarrollar competencias, además de la motriz, implicadas en los estudios y salidas profesionales asociadas a la actividad física y el deporte, tales como dirección de grupos, organización de actividades, observación de situaciones motoras, diseño de actividades creativas, de ocio y de enseñanzas deportivasparadotaral alumnado de una visión globalde las actividades motrices enlos diferentescontextos quesepuedaencontrarensufuturodesempeñolaboral.

Esta competencia específica focaliza la atención en la adquisición y desarrollo de habilidades activadas con los diferentes roles implicados en las situaciones de actividad física, deportivas y expresivas. El alumnado desarrollará sus capacidades de planificación, organizativas, de comunicación, liderazgo y gestión de recursos, necesarios en los diferentes contextos de aplicación. La adquisición de esta competencia específica dotará al alumnado de una visión global de las actividades motrices en los diferentes contextos, así como de las competencias necesarias para organizar, promover y dinamizar estas actividades. Supone, pues, por un lado, la experimentación de funciones implicadas en las salidas profesionales o estudios posteriores relacionados con la actividad física, que se convierte en una insustituible fuente de información para la toma de decisiones respecto a su futuro laboral o académico; y por otro, adquirir preparación previa, en el caso de que esa decisión sea conducente a estas salidas. Se ha de tener en cuenta que el alumnado no siempre conoce la realidad sobre las competencias profesionales y las funciones que se realizan en las salidas referidas. Se tratará, por tanto, no solo de elegir los saberes básicos adecuados para el desarrollo de esta competencia específica, sino de proponer las situaciones de aprendizaje adecuadas, cumpliendo así con los fines de orientación y el carácter propedéutico propios del segundo curso de Bachillerato.

Esta competencia específica se conecta con los siguientes descriptores: CCL1, CCL5, STEM5, CD2, CD3, CPSAA2, CPSAA3.1, CPSAA3.2, CE3.

 Resolver con seguridad, estabilidad y creatividad situaciones motrices variadas vinculadas a diferentes manifestacionesdeportivas,recreativasycreativas,consolidandosucapacidaddeaprendiz ajeindividualy compartido,fundamentadassobrehabilidadesparalaautorregulaciónemocional,laobservacióny elanálisis, laplanificaciónylacomunicación.

Ser competente resolviendo problemas motores o afrontando situaciones motrices implica la adquisición de habilidades en distintos planos de la estructura que conforma al individuo, así como su integración y aplicación adaptada a contextos motores concretos. Esta competencia específica supone el conocimiento de los elementos clavedelamotricidadylacomprensióndelas exigencias diferenciadas, específicas decadas ituación y comunesa

otras, ylacapacidaddeidentificarerrores y resolver imprevistos. El alumnado des arrollaráeldo miniomotor necesario, tanto en lo referente asus capacidades físicasbásicas ycoordinativas comoal aprendizaie de habilidades específicas para cada situación. Iqualmente, se desarrollará su estructura socioemocional cognitiva estrechamente vinculadasalosprocesosdetomadedecisionesenlaprácticamotrizjuntoconlacapacidadper precisiónenloscálculosespacioceptivayla temporales. Setratará de exponera la lum nado a un gran número de experiencias motrices diferente índole, potenciando su bagaje motriz, su capacidad de adaptación a problemas motores diversos, así como su autonomía y colaboración en el aprendizaje. Se trata, en definitiva, de seguir avanzando en la alfabetizaciónmotriz, de formaque le permitaadoptar hábitosde vidasaludables, incorporarnuevosaprendizajes, sercapazdeafrontarlosretosdeactividadesprofesionalesoestudiosrelacionadosconlaactivi dadfísicayel deporte.

Esta competencia específica se conecta con los siguientes descriptores: CCL1, STEM2, CD3, CD4, CPSAA1.1, CPSAA1.2, CPSAA3.

4. Recopilar, vivenciar y promover actividades físico-deportivas que destaquen por su carácter mixto e inclusivo,proponiendoalternativascreativasquefavorezcanlaimplantacióndehábitosdeacti vidadfísicay deportiva que superen las diferencias culturales, sociales, de género y de habilidad, priorizando el respeto hacia los participantes y a las reglas sobre los resultados, para desarrollar procesos de autorregulación emocionalyentendimientosocialenlosdiferentesespaciosenlosqueseparticipa.

Superar las barreras de género u otras porrazónde diferencias culturales, sociales o de habilidadrepresenta uno de los retos más significativos de la sociedad europea del siglo XXI. En este camino de inclusión e igualdad efectiva han aparecido intentos cada vez más pujantes en

la actividad deportiva organizada. Baste observar el incremento de pruebas de carácter mixto en los Juegos Olímpicos y en otras competiciones internacionales, o la mayorpresencia delasmodalidadesdeportivasparalímpicasyotrosdeportesadaptadosenlasfederacionesdeporti vas, planteándose su estudio como parte del currículo de las actuales titulaciones de técnicos deportivos. El alumnado que alcanza esta competencia específica parte de la sensibilidad hacialos comportamientos discriminatorios, el conocimiento profundo de los mecanismos de inclusión real, naturalizando una práctica deportiva inclusiva como norma, no como excepción, siendo agentes de cambio transformador en el entorno de su actividad diaria, entendiendo la inclusión e igualdadefectiva, nocomounesfuerzo, sinocomoriquezacolectiva paratodos y deformanatural.

Estacompetenciaespecíficaseconectaconlossiguientesdescriptores: CCL2, CCL5, STEM5, CPSAA3. 1, CC2, CC3, CE3.

5. Investigar, descubrir yanalizarcríticamentelas influencias sociales,políticas yeconómicasqueconforman lasdistintasmanifestacionesdelaculturamotriz,incluidalaculturaandaluza,asícomosusmec anismosde arraigosocialytransmisióndevalores,adoptandounaposturaéticayproactivaenladefensayfo mentode valores democráticos de inclusión, respeto a las normas y a los demás, rechazo a la violencia y a la discriminación y a aquellos tópicos o estereotipos perjudiciales para la salud para favorecer un desarrollo integral tanto individual como social.

El mapa competencial de Actividad Física, Saludy Sociedad no estaríacompleto sin que el alumnado llegaraa alcanzar una comprensión de las manifestaciones motrices como cultural. historia Entender la actualdelasdistintasmanifestacionesdelaculturamotriz, susconexiones políticas, económicas y sociale spermitiráalalumnadocomprenderlasrazonesdesupresenciaenlosmediosdecomunicación, des uespacioinstitucionalo, por ejemplo, de las salidas profesionales en torno a ellas. Desde esta visión de la cultura motriz. alcanzará una actitudsensiblealasinfluenciasmediáticasypolíticas, ejerceráunanálisis crítico y una postura ética, activa,enla

defensayfomentodevaloresdemocráticosdeinclusión, respetoalas normas y alos demás, rechazoalavio lenciay

aladiscriminaciónyoponiéndoseaaquellostópicosoestereotiposperjudicialesparalasalud. Porotrolado,

contribuiráactivamentetambiénalapreservaciónydifusióndeaquellasmanifestacionespropia sdelacultura motrizdeAndalucía.

Esta competencia específica se conecta con los siguientes descriptores: CCL1, CCL3, CCL5, CD1, CPSAA4, CC1, CC2, CCEC1, CCEC2, CCEC4.

Organizar, desarrollary promoveracciones deservicio a la comunidad vinculadas a la actividad f
 ísica y el
 deporte en el medionatural y urbano, integrándos e en el la, asumiendo responsabilidades en la segur
 idad de

lasprácticas, optimizando los recursos próximos, y contribuyendo alcuidado y mantenimient odelentorno para impulsar acciones que fomente nundes arrollos ostenible.

El trabajo cooperativo y el emprendimiento son elementos esenciales para una ciudadanía activa con capacidad transformadora. Alcanzar esta competencia específica implica que el alumnado sea capaz de desarrollar y llevar a la práctica proyectos colectivos que incidan en su entorno. Teniendo como elemento aglutinador la actividad física, conoceráyevaluarálos recursos disponibles, optimizarás usacciones y conectará con elentramado social cercano.

elaborandodeformarigurosapropuestasdeactividadquemejorenelecosistemasocial.Alcan zarlasupone, además, dar un paso adelante en favor del desarrollo sostenible, generando acciones decididas, cooperativas, de cuidadoymantenimientodelentornonaturalyurbano,asociadasaestosproyectos.

Esta competencia específica se conecta con los siguientes descriptores: STEM5, CD2, CPSAA2, CPSAA3.2, CC4, CE1, CE2, CE3.

SABERES BÁSICOS

A.Vidaactivay saludable.

AFSS.2.A.1. Programación de la actividad física orientada a la salud, atendiendo a frecuencia, volumen, intensidad, recuperaciónytipodeactividadenfuncióndelosobjetivosydelasnecesidadesycaracterísticasindividuales. Orientacióndelosprogramashaciaellogrodeobjetivosespecíficos.

AFSS.2.A.2.Beneficiosdelaprácticadeunaactividadfísicaregularyvaloracióndesuincidenciaenlasaludfísica, social ymental.

AFSS.2.A.3. Evaluación de las capacidades físicas y coordinativas como requisito previo a la planificación: técnicas, estrategiasyherramientasdemedida.

AFSS.2.A.4. Exigencias específicas, condicional es y coordinativas de los distintos tipos de actividad física y deportiva.

AFSS.2.A.5. Sistemas y métodos de entrenamiento de las capacidades físicas y coordinativas, características de las actividadesfísicassegúnelobjetivodemejoraysurelaciónconlasalud.

AFSS.2.A.6. Control de los parámetros de carga, evaluación de su efecto y mecanismos de reorientación. Aplicación de losprincipiosdelentrenamientoenlosmétodosdemejora delascapacidadesfísicasbásicas.

AFSS.2.A.7.Aplicacionesydispositivosdigitalesparalaevaluaciónyplanificacióndeprogramasdeactividadfísicayde

factoresasociadoscomolanutrición, el descanso y los parámetros biométricos.

AFSS.2.A.8. Nutrición en la vida diaria y en la actividad física de forma específica. Relación ingesta y gasto calórico. Diseñodedietassaludables. Análisis de productos alimenticios: valoralimenticio y en específica.

AFSS.2.A.9. Corrección de problemas posturales, ajuste ergonómico de las actividades, lesiones más comunes en la prácticadeactividadesfísica.

AFSS.2.A.10. Orientaciones profesionales vinculadas a la programación y dirección de la actividad física y la salud. Centrosde estudio en lacomunidad andaluza: ubicación, currículo y acceso.

AFSS.2.A.11.Factoresderiesgoenlasactividadesfísicas, medidas deprevención, análisis de la ejecución de los ejercicios y actuación antelesiones y accidentes deportivos. Medidas preventivas y compensatorias del entrenamiento Hábitos saludables. Protocolos deseguridaden los diferentes tipos de actividad.

AFSS.2.A.12. Actuaciones críticas ante accidentes. Primeros auxilios. Desplazamientos y transporte de accidentados. Reanimación mediante desfibrilador automático (DEA) o semiautomático (DESA). Protocolo de reanimación cardiopulmonar (RCP). Técnicas específicas eindicios deaccidentescardiovasculares (maniobrade Heimlich, señales deictus, y similares). Contenidobásico del kitdeasistencia (botiquín).

B. Organizaciónygestióndelaactividadfísica.

AFSS.2.B.1.Gestióndelasmedidasrelacionadasconlaplanificacióndelaactividadfísicaydeportiva:material necesario,instalaciones,característicasdelgrupoalquesedirige,objetivosdelapreparación,actividades,seguridad, etc.Herramientasdelosmediostecnológicosqueestánasudisposiciónparalagestióndelaactividadfísica.

AFSS.2.B.2.Modelos decreación y gestión de empresas relacionadas con la sactivida des físicas. Análisis de la realidad cercana. Empresas referentes en Andalucía.

AFSS.2.B.3. Selección responsable y sostenible de material deportivo. Reutilización del material disponible. Construcción de materialdeportivoalternativo yreciclado. Medidas de adecuación de instalaciones y materiales para unapráctica físico-deportiva inclusiva.

AFSS.2.B.4. Profesiones vinculadas a la gestión organizativa de eventos, programas, escuelas, asociaciones, federacionesyclubesdeportivos.

AFSS.2.B.5. Regulación normativa para la organización de actividades físicas: responsabilidades, seguros y autorizaciones.

AFSS.2.B.6.Organización, gestión y dinamización de actividades colectivas en diferentes contextos de práctica.

AFSS.2.B.7.Direccióndegruposdeportivos,garantizandolaparticipación,elaprendizaje,laseguridad,ladiversiónyla interacciónsocialdesuscomponentes.

C. Resolucióndeproblemasensituacionesmotrices.

AFSS.2.C.1.Observación y evaluación de las situaciones motrices variadas, sus factores condicionales, técnicos, de participaciónyderesolucióntácticaindividualycolectiva:técnicas,estrategiasyherramientasdemedida.

AFSS.2.C.2.Aplicacionesydispositivosparalaobservación de elementos técnicos y tácticos en situaciones motrices variadas que per mitan el análisis de los resultados.

AFSS.2.C.3.Habilidades paralaresolucióndeproblemastácticos, utilizando los recursos adecuados y mejorando la tomadedecisiones.

AFSS.2.C.4. Resoluciónde situaciones motrices variadas, ajustando eficientemente los componentes de la motricidad en actividades individuales. Secuencias de aprendizaje de habilidades específicas de distintos deportes individuales queincluyantodoslospatronesmotricesbásicos.

AFSS.2.C.5. Accionesque provocan situaciones de ventaja con respecto aladversario en las actividades de oposición, sinoconcontactocorporal, y coneluso ono de implementos.

AFSS.2.C.6. Resolución deactividades cooperativas, su análisiscolectivo de resultados y reajuste de actuaciones para conseguireléxito. Tipos de feedback.

AFSS.2.C.7.Resolución de problemastácticos en situaciones de cooperación-oposición, des dedistintos roles, a justados a la estrategia colectiva plante a da en la sdiferentes fases del ciclo del juego.

AFSS.2.C.8.Mecanismoscoordinativos, espaciales y temporales, que permitan el ajuste y modificación de la propia

intervención para resolver situaciones motrices a decuadamente respecto asímismo, a móviles e implementos, a los participantes y a les participantes y a l

AFSS.2.C.9. Perfeccionamiento de las habilidades específicas de los deportes o actividades físicas que respondan a sus intereses, considerando la inclusión de deportes individuales y colectivos y la realización de actividades expresivas y enelmedionatural.

AFSS.2.C.10.Elaboracióndemontajes individuales y colectivos, conosinbase musical.

D. Actividadfísicaysociedad.

AFSS.2.D.1. Distintas perspectivas del deporte para todos, escolar, de base, competitivo, profesional, etc. AFSS.2.D.2.Análisiscríticodelaactividadfísicayeldeporteenlosmediosdecomunicación.

AFSS.2.D.3. Identificación y rechazo de conductas contrarias a la convivencia en situaciones motrices, tales como, comportamientos violentos, discriminación por cuestiones de género, competencia motriz y actitudes xenófobas, racistasosexistas.

AFSS.2.D.4. Hábitosyestereotipossocialesqueincidenenla calidaddevida, condiciónfísicaysalud,así comoenla convivenciademocrática.

AFSS.2.D.5.Biografíasdepersonalidadesrelevantesdelmundodeldeporteylaactividadfísica,anivelmundial,español y andaluz. La mujer en el deporte: situación actual, evolución histórica de su acceso y participación, biografías de mujeresdeportistasrelevantes.

AFSS.2.D.6. Historia y evolución de las competiciones de portivas: los Juegos Olímpicos y Paralímpicos.

AFSS.2.D.7. Los juegos y deportes tradicionales y autóctonos y su vínculo cultural: origen, evolución, preservación y factorescondicionantes.

AFSS.2.D.8. Ejemplos de buenas prácticas profesionales en el deporte y en el ámbito artístico-expresivo a nivel mundial, nacionalyandaluz.

AFSS.2.D.9.Laculturamotrizenmanifestacionesconintencionalidadestéticaoexpresiva.

AFSS.2.D.10. Deporte, política y economía: análisis crítico de su influencia en la sociedad. Mercado, consumismo y deporte. Marketing del deporte. Ámbito profesional-laboral: profesiones que rodean al deporte en ámbitos como docencia, gestión, rendimiento o recreación.

E. Interaccióneficienteysostenibleconel entorno.

AFSS. 2.E. 1. Fomento del desplazamiento activo y sosteni ble en activida descotidianas.

AFSS.2.E.2.Análisisdelasposibilidadesdelentornourbanoynaturalparalaprácticadeactividadfísica: equipamientos, usos ynecesidades. Adecuación de espacios y ofertas deactividades en el entornolocaly de Andalucía. AFSS.2.E.3. Actuaciones paralamejora delentornourbano desde el punto devista dela motricidad, por ejemplo, el uso deportivo y la accesibilidad. Adecuación al anormativa europea, esta talyandaluza.

AFSS.2.E.4.Previsiónderiesgosasociadosalasactividadesylosderivadosdelapropiaactuaciónydeladelgrupo. Factoresyelementosderiesgodurantelarealizacióndeactividadesquerequierenatenciónoesfuerzo.Materialesy equipamientos:su uso según las especificacionestécnicas delos mismos.

AFSS.2.E.5. Cuidado, adecuación y uso sostenible y mantenimiento de recursos urbanos y naturales para la práctica de actividadfísica.Promociónyusoscreativosdelentornodesdelamotricidad.

AFSS.2.E.6.Proyectosdeactividadfísicaydeportivaenelentornonaturalyurbano.

COMPETENCIAS ESPECÍFICAS

ActividadFísica,SaludySociedad		
Competenciasespecíficas	Criteriosdeevaluación	Saberesbás icos
1.Asentar, practicary promoverensu	1.1.Planificar,elaboraryponerenprácticademanera	AFSS.2.A.1.

entorno próximo estilos devida activos ysaludables, planificandolaactivi dad físicapropiaydeterceros, partiendo de una evaluación inicial con base en parámetroscientíficosasequiblesde las características fisiológicas y biométr	autónoma programas de actividad física dirigidos al mantenimientoymejoradelasaludycalidaddevida, intentandoincrementarelnivelinicialdelasmismas, teniendoencuentasuestadodesaludysucondiciónfísica, realizandounavaloraciónajustadadetodoslosfactoresde rendimiento, temporizando adecuadamente las acciones, aplicando sistemas y métodos adecuados, observando los principios de acondicionamiento físico e incluyendo elementosmotivacionales.	AFSS.2.A.2. AFSS.2.A.3. AFSS.2.A.5. AFSS.2.B.1.
icas de los participantes, sus necesidades y motivaciones, así como de las condiciones del contexto para incorporarestilosdevidasaludabl es. STEM2,STEM5,CD4,CPSAA1.2,CPSAA 2, CPSAA5.	1.2. Incorporar de forma consciente y autónoma en su actividaddiaria,asícomoasesoraryorientaraterceros, medidasespecíficasparalaprevencióndelesiones,la autorregulación y dosificación del esfuerzo, aspectos saludables en la nutrición, conductas de riesgo para la salud, descanso adecuado, educación postural y ajustes ergonómicos del movimiento, entendiendo su relación con la calidad de vida y la eficiencia en diferentes desempeños deportivosyprofesionales.	AFSS.2.A.4. AFSS.2.A.5. AFSS.2.A.8. AFSS.2.A.9. AFSS.2.A.11. AFSS.2.A.12.

	1.3. Conocer y aplicar de manera responsable y autónoma medidas específicas para la prevención de lesiones antes, durante y después de la actividad física, así como la aplicación de primeros auxilios ante situaciones de emergencia o accidente, que permitan y faciliten posteriores intervencionesasistenciales,todoelloidentificandoy transmitiendo las posibles transferencias de estos conocimientosatodotipodesituacioneshabitualesdeocio ylaborales.	AFSS.2.A.9. AFSS.2.A.11. AFSS.2.A.12.
	1.4. Actuar de forma crítica, comprometida y responsable ante los estereotipos sociales, comportamientos e informaciones falacesdediversasfuentes, contrarios ala saludfísica, mentalosocial, así como alos valores de convivencia de mocrática y aplicando conautonomía e independencia criterios de validez, fiabilidad y objetividad.	AFSS.2.A.10. AFSS.2.A.11. AFSS.2.D.4.
	1.5. Emplear de forma autónoma aplicaciones y dispositivos digitalesrelacionadosconelanálisis, controlygestióndela actividad física, incrementando la eficiencia de sus acciones, favoreciendo la interrelación entre participantes y respetando la privacidad y las medidas básicas de seguridad vinculadasalautilizaciónydifusióndedatospersonales.	AFSS.2.A.6. AFSS.2.A.7. AFSS.2.A.8.
2. Experimentar y desarrollar competencias, además dela motri z, implicada sen los estudios y salid as profesionales as ociadas ala activid ad	2.1. Elaborar y aplicar instrumentos de observación cualitativaycuantitativaalosdiferentescontextosde actividad física, evaluando los factores implicados en la consecucióndelosobjetivospropuestosyaplicando	AFSS.2.B.1. AFSS.2.B.2.

físicayeldeporte,talescomodirecció	criteriosdevalidezyfiabilidad.	
degrupos,organizacióndeactividad es, observación de situaciones motoras, diseñodeactividadescreativas,deoc io y de enseñanzas deportivas para dotar alalumnadodeunavisiónglobaldela s actividadesmotricesenlosdiferen	2.2.Diseñar,planificarydirigiractividadesindividualesy colectivas de aprendizaje, recreación o acondicionamiento físico,adaptadoalgrupo,observandolasmedidasde seguridad ycuidadodelasaludpertinentes ygarantizando un tiempo de desempeño motor suficiente, así como la eficienciaenlosprocesosdecomunicacióninicialyde feedbacknecesariosqueincluirátantoinformacióntécnica comomotivacional.	AFSS.2.B.1. AFSS.2.B.3. AFSS.2.B.7.
tes contextosquesepueda encontraren su futurodesempeñolaboral. CCL1, CCL5, STEM5, CD2, CD3, CPSAA2, CPSAA3.1,CPSAA3.2,CE3.	2.3. Organizar y gestionar las acciones previas y posteriores a la ejecución de diferentes actividades colectivas de actividad física, deportiva o expresiva, asegurando la disponibilidad de los recursos necesarios para la realización de las actividades,preparandolosespacios,losequiposylos materiales requeridos, ajustándose a los objetivos y características de estas, proporcionando seguridad en su práctica,ypromoviendolaparticipación.	AFSS.2.B.1. AFSS.2.B.2. AFSS.2.B.3. AFSS.2.B.4. AFSS.2.B.5.

	2.4. Participar y vivenciar las actividades físicas, deportivas o expresivasqueseplanteendesdelosdiferentesroles implicados:participante,espectador,organizador,árbitroo dinamizador, y reflexionar sobre la experiencia, comunicándose con respeto, trabajando en grupo y comprendiendolasdiferentesvisionesyexperiencias propiasydelosdemás.	AFSS.2.B.4. AFSS.2.B.6. AFSS.2.D.3.
	2.5. Incorporar el uso de aplicaciones ydispositivos digitales alasdiferentesfasesdelproceso:diseñoyplanificación, evaluaciónycomunicación,delasdiferentesactividadesen contextosvariados.	AFSS.2.A.7. AFSS.2.B.1. AFSS.2.B.7.
3.Resolverconseguridad,estabilida dy creatividad situaciones motrices variadas vinculadas a diferentes manifestacionesdeportivas,recreat ivas y creativas, consolidando su	3.1.Identificar,analizar,comprenderyprogresarenlos factoresclavequecondicionan laintervencióndelos componentescualitativosy cuantitativosdela motricidad en la realización de gestos técnicos o situaciones motrices variadas,identificandoerrores,proponiendoyaplicando solucionesalosmismos.	AFSS.2.C.1. AFSS.2.C.2. AFSS.2.C.4. AFSS.2.C.8.
capacidad deaprendizajeindividualycomparti do, fundamentadas sobre habilidades para la autorregulación emocional, la observación y el análisis, la planificaciónylacomunicación.	3.2. Desarrollar proyectos motores de carácter individual, cooperativoocolaborativo, ajustándosealosobjetivosy resolviendoeficientey creativamentelos imprevistos, demostrandodominio delos patrones motores básicos y progresando en la adquisición de habilidades específicas paracada contexto.	AFSS.2.C.6. AFSS.2.C.7.
CCL1,STEM2,CD3,CD4,CPSAA1.1, CPSAA1.2,CPSAA3	3.3. Sercapaces de percibir los elementos clave, comprender la sopciones de resolución y tomar decisiones	AFSS.2.C.2. AFSS.2.C.3.

	ajustadas en situaciones de cooperación-oposición, favoreciendolaresolucióndeestas,deformaexitosa, adaptadaycreativa,desdelosdistintosrolesofensivosy defensivos,asícomoendistintosmomentosdelciclodel juego.	AFSS.2.C.5. AFSS.2.C.6. AFSS.2.C.7.
	3.4. Aplicar proyectos motores en la creación de composiciones individuales y colectivas, con y sin base musical, de manera coordinada y creativa, utilizando el movimientocomoelementoexpresivoyoptimizandolos recursosdisponibles.	AFSS.2.C.2. AFSS.2.C.6. AFSS.2.C.8. AFSS.2.C.10.
	3.5. Comprender y analizarproyectos motores, propios y de los otros, siendo capaces de gestionar autónomamente cualquier imprevisto y realizar ajustes eficientes y creativos, apartir de las informaciones propiaso compartidas, gracias a la capacidad de resiliencia, su motivación, el análisis y la utilización de la información disponible.	AFSS.2.C.9. AFSS.2.C.10.
4. Recopilar, vivenciar y promover actividades físico-deportivas que destaquen por su carácter mixto e inclusivo, proponiendo alternativas	4.1. Conocer y participar en actividades deportivas reconocidasdecaráctermixto,ademásdeorganizary promover la adaptación de otras a este carácter, reconociendo su riqueza y demostrando valores de respeto y superacióndelosestereotiposdegénero.	AFSS.2.D.2. AFSS.2.D.3. AFSS.2.D.5.

	_	
creativas que favorezcan la implantación de hábitos de actividad física y deportiva que superen las diferencias culturales, sociales, de género y de habilidad, priorizando el respetohacialosparticipantesyal as reglas sobre los resultados, para	4.2.Organizar, promoveryparticipar en actividadesfísicas inclusivas, desdeelconocimientodelos diferentestipos de discapacidad, adaptándose a los requerimientos físicos, psíquicos y sociales, realizando adaptaciones creativas de las reglas y los materiales, estableciendo los medios y ayudas técnicas específicas que facilitan la realización de las actividades y posibilitando la inclusión desdeel respeto y la empatía.	AFSS.2.D.3. AFSS.2.D.6.
desarrollarprocesosdeautorregula ción emocionalyentendimientosocialenl os diferentes espacios en los que se participa.	4.3. Conocer, y comprender las características y organización deldeporteadaptado, experimentando algunades us modalidades mediante la autoconstrucción de espacios de práctica y materiales, según los medios disponibles, siempre teniendo encuenta las medidas deseguridad.	AFSS.2.D.1. AFSS.2.D.2. AFSS.2.D.3. AFSS.2.D.6.
CCL2,CCL5,STEM5,CPSAA3.1,CC2,CC3,CE3.	4.4. Organizar, promover y gestionar actividades físico- deportivas, aplicando técnicas didácticas, organizadas con baseencriteriosdeigualdadyevitandolasagrupaciones porniveles, mediantela propuesta creativa de reglas que propicien la heterogeneidad de grupos y criterios múltiples devaloración.	AFSS.2.C.10. AFSS.2.D.7. AFSS.2.D.9.
5.Investigar, descubriry analizar críticamente la sinfluencias sociales	5.1.Comprender,contextualizaryanalizardesdeuna posturacríticalainfluenciaculturalysocial,susrelaciones	AFSS.2.D.2. AFSS.2.D.9.
políticasyeconómicasque conforman las distintas	conlosmediosdecomunicaciónylosintereseseconómicos vpolíticos delasmanifestacionesmotricesmásrelevantes en	AFSS.2.D.10.

políticasyeconómicasque conforman las distintas manifestaciones de la cultura motriz, incluida la cultura andaluza,asícomosusmecanismosd e arraigo social y transmisión de valores, adoptandounaposturaéticayproacti	conlosmediosdecomunicaciónylosintereseseconómicos ypolíticos,delasmanifestacionesmotricesmásrelevantes en el panorama actual, analizando sus orígenes y su evolución hasta la actualidad y rechazando aquellos componentesquenoseajustena losvaloresdeuna sociedad abierta, inclusiva, diversa e igualitaria y aquellos perjudicialesparalasalud.	AFSS.2.D.10.
va enladefensayfomentodevalore s democráticosdeinclusión,respetoal as	5.2. Aplicartécnica symétodos de investigación social para valorar la implantación e influencia de la cultura motriz en su entorno cercano, rechazando aquellos componentes contrarios a los valores de una sociedad abierta, inclusiva, diversa eigualitaria, yaquellos perjudiciales para la salud.	AFSS.2.D.4. AFSS.2.D.9.
normasyalosdemás,rechazoala violencia y a la discriminación, y a aquellos tópicos o estereotipos perjudiciales para	5.3. Conocer, comparar y analizar las diferencias entre las manifestaciones representativas de la cultura motriz de diferenteszonasyculturasdelmundoydeEspaña.	AFSS.2.D.5. AFSS.2.D.6. AFSS.2.D.7.
la salud para favorecerundesarrollointegralta nto individualcomosocial. CCL1,CCL3,CCL5,CD1,CPSAA4,CC1, CC2,CCEC1,CCEC2,CCEC4.	5.4.Identificar,recopilar,conocer,participar,practicary difundiraquellasactividadesfísicaspropiasdelacultura motrizandaluza.	AFSS.2.D.7. AFSS.2.D.8.
6.Organizar,desarrollarypromo ver accionesdeservicioalacomunid ad vinculadas a la actividad física y el	6.1.Analizar, diseñar, planificar y ofertar proyectos de colaboración con asociaciones u organismos desuentorno, teniendo como base la actividad física, promoviendo hábitos devida saludable y la inclusión social dediferentes colectivos.	AFSS.2.B.2. AFSS.2.B.6. AFSS.2.B.7. AFSS.2.E.4.

deporteenelmedionaturalyurbano , integrándose en ella, asumiendo responsabilidades en laseguridad delas prácticas, optimizando los recursos próximos,ycontribuyendoalcuidad	6.2.Diseñar,planificar,promoveryorganizarproyectos de actividadfísicaenelentornourbanoonatural,optimizando los recursos, garantizando la seguridad, incluyendo elementos culturales propios de ese entorno, y realizando accionesquecontribuyanasucuidadoymantenimiento.	AFSS.2.E.1. AFSS.2.E.2. AFSS.2.E.5. AFSS.2.E.6.
oy mantenimientodelentornopara un desarrollo sostenible para impulsar acciones que fomenten un desarrollo sostenible.	6.3.Diseñarcooperativamenteunproyectodeempresa relacionada con la actividad física o deportiva, contemplando todos los elementos necesarios: análisis DAFO, recursos financieros y humanos, trámites administrativosyestrategiasdepromoción.	AFSS.2.B.2. AFSS.2.E.3. AFSS.2.E.4.
STEM5,CD2,CPSAA2,CPSAA3.2,CC 4, CE1,CE2,CE3.		